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JOSÉ MANUEL GONZÁLEZ CASTRO | Alcalde de Cangas de Onís (PP)

“Mis vecinos son mis jefes, tengo la 
suerte de ser alcalde y a ellos me debo”
“Uno de los grandes problemas de Cangas de Onís es el parque de los 
Picos; la gestión de los últimos años fue mala, lo reconoció el Consejero”

Cangas de Onís,  
Mariola MENÉNDEZ 

José Manuel González (Cangas 
de Onís, 1980) afronta su tercer 
mandato (con mayoría absoluta, con 
8 de 13 concejales) como alcalde 
con el mismo entusiasmo del primer 
día para sacar adelante a su concejo, 
después de haber superado los duros 
momentos políticos de los inicios. 
Fue concejal del PP durante otros 
ocho años y es trabajador en exce-
dencia de Paradores Nacionales.  

–¿Cuál es el gran reto que 
afronta Cangas de Onís? 

–Tenemos que trabajar conjunta-
mente con el gobierno del Principa-
do porque uno de los grandes pro-
blemas que tenemos es el Parque 
Nacional de los Picos de Europa. La 
gestión de estos últimos años fue 
mala, reconocido incluso por el pro-
pio consejero de Infraestructuras. 
Por parte del Principado tiene que 
haber una voluntad clara y apostar 
por nuestro parque. La entrada por 
Cangas de Onís, que es la de mayor 
afluencia, tiene al año más de 
800.000 personas y todos los años 
se plantean los mismo problemas, 
que tienen solución con voluntad 
política y dotación económica acor-
de a las necesidades. 

–¿Cuáles son? 
–Estamos observando que hay 

baños públicos cerrados en plena 
temporada, personal del parque en 
condiciones laborales precarias, 
puntos de información cerrados... 
No hay una previsión anual en cuan-
to a la contratación y servicios que 
se prestan, como debería de haber. 
Desde el Ayuntamiento planteamos 
que, como mínimo, tienen que estar 
en activado los servicios públicos 
(puntos de información, baños, per-

sonal de limpieza del parque, retén 
de incendios...) durante el tiempo 
que en el plan de transporte esté ac-
tivo.  

–Además, tienen que conjugar 
el turismo con los ganaderos y 

pastores del parque. 
–No son solo los servicios que se 

ofrecen al visitante, al turista, al 
montañero, al senderista, que viene 
a disfrutar del primer parque nacio-
nal de España y uno de los más vi-

sitados. La ganadería es muy impor-
tante para el concejo y defendemos 
sus derechos. Si hoy podemos dis-
frutar de uno de los mejores par-
ques nacionales es gracias al esfuer-
zo, al trabajo y dedicación de los 
pastores y ganaderos que lo fueron 
cuidando, que son los máximos in-
teresados de que vaya a bien.   

–El mercado de los domingos 
es uno de los más populares de la 
región, ¿sigue gozando de buena 
salud? 

–Sí, pero tenemos que darle una 
vuelta, pues hay que abordar mejo-
ras para seguir mejorando y que sea 
un referente nacional. La esencia 
son los soportales del Palacio Pintu, 
donde la gente de los pueblos bajan 
a vender los excedentes de la huer-
ta y ofrecen una gran variedad de 
productos y de quesos.   

–¿Cómo va el proyecto del nue-
vo instituto? 

–Tenemos pendiente una reunión 
con la nueva consejera para ver có-
mo va el proyecto de derribo y cons-
trucción del nuevo edificio. Quere-
mos que nos vean como aliados pa-
ra agilizarlo porque es una priori-
dad, ya que no solo da servicio a 
Cangas, sino a los concejos limítro-
fes. Ya está concedida la licencia de 
demolición desde abril. 

–¿Su reto como alcalde? 
–Intento trabajar en beneficio de 

Cangas y de los cangueses, para to-
dos igual. Quise que fuera un ayun-
tamiento accesible, cercano y hu-
milde. Mis vecinos son mis jefes. 
Tengo la suerte de ser alcalde, que 
me apasiona, y a ellos me debo. Otra 
de mis preocupaciones es la zona 
rural, donde persigo que puedan te-
ner las mismas oportunidades que 
en la ciudad.

José Manuel González Castro, ayer, en su despacho. | Mariola Menéndez

Covadonga, a por la novena
Los operarios adecentan el santuario, que inicia mañana los oficios bajo el 
lema “María, ideal de santidad” y con un recuerdo a los mártires de Turón

Covadonga (Cangas de 
Onís), J. M. CARBAJAL 

El santuario mariano de Cova-
donga acicala sus jardines, entre 
otros espacios públicos, con vistas 
a la novena en honor a la Santina 
que se iniciará mañana mismo y 
se dilatará hasta el próximo 8 de 
septiembre, festividad de Nuestra 
Señora de Covadonga y Día de 
Asturias.  

En estas fechas se procede a ac-
tuar en los jardines de la parte alta 
del real sitio, en las cercanías de la 
basílica, tareas que son ejecutadas 

por operarios del taller de empleo 
“Centenario” de Jardinería del 
Ayuntamiento de Cangas de Onís, 
quienes también están desarrollan-
do diversas tareas de mejora y lim-
pieza en el Jardín del Príncipe, en 
la zona baja del santuario. 

 “María, ideal de santidad” es el 
lema escogido para las celebracio-
nes de este ejercicio 2019. Maña-
na, a partir de las 18.00 horas, se 
oficiará la primera jornada del no-
venario bajo el titulo “María, Rei-
na de la Vida Consagrada”, en re-
cuerdo de los Mártires de Turón, 

que será predicada por Enrique Ál-
varez Moro, párroco de Turón. 
Tras la misa tendrá lugar la tradi-
cional procesión hasta la santa 
cueva. 

Sin folletos 
La gran afluencia de visitantes a 

los Lagos  durante lo que va trans-
currido de temporada estival propi-
ció que se agotaran, desde hace va-
rios días, los folletos turísticos que 
habitualmente se entregan a quie-
nes los solicitan tanto en el punto 
de información del área de servicio 

publico de Buferrera, como tam-
bién en el Centro de Visitantes “Pe-
dro Pidal”. 

Por otro lado, tras las quejas de 
los visitantes a través de LA NUE-
VA ESPAÑA, los baños del 
parking de Buferrera han ampliado 
el horario de apertura. Si antes ce-
rraban a las 18.00 horas ahora, des-
de el pasado fin de semana, se en-
cuentran abiertos hasta las 20.00 
horas, facilitando su utilización a 
los miles de turistas que suben ca-
da jornada del presente mes de 
agosto a los Lagos. 

Villaviciosa 
cierra el verano 
con el Festival 
Internacional  
de la Gaita 

Villaviciosa,  
Mariola MENÉNDEZ 

Villaviciosa comienza la 
cuenta atrás para vivir un inten-
so septiembre, lleno de activida-
des, como colofón a un verano 
también con mucho ajetreo. El 
preludio de les Fiestes del Por-
tal será el XIV Festival Interna-
cional de la Gaita (FIG), que se 
celebrará del 5 al 8 del próximo 
mes en la capital maliayesa.  El 
taller sobre “Problemes y axus-
tes na Gaita Asturiana”, impar-
tido por Pelayo Fernández y 
que requiere inscripción previa 
al ser plazas limitadas, inaugu-
rará el programa del festival en 
el centro cultural Capistrano. 
Ese mismo día, el 5 del próximo 
mes, José Manuel Tejedor ofre-
cerá un concierto en el teatro 
Riera y “La Casa Mariella” ac-
tuará en el Pub Trasgu. 

La rebaja de las 
multas por llevar 
sueltos a los 
perros entra en 
vigor en Siero

Pola de Siero,  
A. ILLESCAS 

Llevar los perros sueltos por 
el concejo de Siero sale más ba-
rato desde el pasado lunes. La 
multa ha descendido desde en-
tre 1.500 y 3.000 euros a una 
cuantía que puede llegar a ser 
incluso diez veces menor, mar-
cada entre los 300 y los 750 eu-
ros. Así se refleja en la modifi-
cación de la ordenanza de te-
nencia de animales, cuya apro-
bación definitiva ya ha sido pu-
blicada en el “Boletín Oficial 
del Principado de Asturias” 
(BOPA), que pasa a catalogar 
esta violación de la norma co-
mo leve, en vez de muy grave. 
Esta normativa municipal regu-
la todo lo referente a la posesión 
de animales, incluyendo aspec-
tos como los espectáculos que 
cuenten con su participación y 
la tenencia de perros de razas 
potencialmente peligrosas. 

Sobre estos aspectos no se 
ha ejecutado variación alguna, 
pero sí sobre la consideración 
que se le daba a llevar los canes 
sin correa. Antes se interpretaba 
como una infracción muy gra-
ve, castigada con sanciones de 
entre 1.500 y 3.000 euros. 

La nueva norma reduce 
la sanción de entre 
1.500 y 3.000 euros 
a entre 300 y 750

Jorge Luis Varela Gonzalez
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